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令和５年度第１回中央区支え合いのまち推進協議会 議事要旨 

 

                  日 時：令和５年８月２２日（火曜日）  
午前１０時００分～午前１１時０２分 

                  場 所：中央保健福祉センターボランティア活動室 
                  出席者：委 員 １９名（欠席８名） 
                      事務局 １１名 
                      傍聴人  ０名 

 

【１】次 第 

  １ 開 会 

  ２ 委員長あいさつ 

３ 中央区長あいさつ 

４ 新委員紹介 

  ５ 議題 

（１）第５期中央区支え合いのまち推進計画の具体的な取組みの策定について 

（２）令和４年度の地域活動の取組状況に係るヒアリングの実施について 

（３）今後のスケジュールについて 

  ６ その他 

  ７ 閉 会 

 

【２】議事要旨及び発言要旨 

＜開会＞ 

  ・委員２７名のうち、８名の欠席を確認して開会した。 

・委員長あいさつ及び区長あいさつ後、新委員の紹介を行った。 

  ・事務局から会議の公開について説明があった。 

   

 ＜議題（１）第５期中央区支え合いのまち推進計画の具体的な取組みの策定について＞ 

  中央区高齢障害支援課矢野主査から参考資料、資料１－１～１－４についての説明が

あった。 

 

（武井委員長） 

何かご質問やご意見等ありましたら、挙手のうえご発言をお願いします。 

（綾野委員） 

  資料１－３の１ページについて、地域運営委員会の設立に向けとあるが、中央区でどれ

くらいあって、どれくらい進んでいるのかについて、聞きたい。 

（社協吉野所長） 

  中央区内では１７地区部会中４地区において、地域運営委員会が設置されております。   

一昨年から市民自治推進課が町内自治会とともに、地域運営委員会の推進についての意見

交換を行っており、今後どのような形に進めていくべきかについて、検討しているところ

でございます。 

（中央区地域づくり支援課長） 

 中央区では４つの地域運営委員会が設立されており、現時点で新規立ち上げの情報はご
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ざいません。一昨年度から昨年度にかけて、地区町内自治会連絡協議会や社協地区部会に

ヒアリングやアンケートを実施させていただき地域運営委員会の新規設立や、どうやった

ら地域運営委員会をうまく運営していけるのか、一緒に考えながら、進めているところで

ございます。 

また、市民自治推進課が、地域運営委員会の今後のあり方等について、来年度に向けて

見直しをしているところであり、決まり次第、皆様にお知らせいたします。 

（武井委員長） 

  地域運営委員会の数は４つで合っているが、地域部会の数でいうと、蘇我地区部会と白

旗台地区部会で１つの地域運営委員会がつくられているので、５つの地区部会で地域運営

委員会が設置されているということになります。 

 

（綾野委員） 

 資料１－２の３ページの取組項目７について、フレイル予防や健康などをテーマとした、

研修会・講習会を開催するとあります。フレイル予防の体操はあるが、具体的に何をやっ

てフレイル予防を進めていくという市の方針はありますか。 

（事務局） 

  フレイル予防について、健康課やあんしんケアセンターに情報があるので、ぜひ相談し

ていただき、より良いものにしていただけたらと思います。 

  

（工藤委員） 

  民生委員をしているが、近くで、いつでもふらっと行けるところがほしいという声をよ

く聞く。行政として、そのような場所の提供や空き家の活用はできないか。 

（中央区地域づくり支援課長） 

  空き家の利活用については、所有者の承認が必要なため、なかなか難しい面もあります

が、いただいたご意見も踏まえながら検討してまいりたいと思っております。 

（武井委員長） 

  具体的な取組みとしては記載しておりませんが、地区部会でそのような取組みができる

ところがあれば、ぜひ進めていただければと思います。 

 

（武井委員長） 

他にご質問等がなければ、具体的な取組みの策定についてはこの内容で了承ということ

でよろしいでしょうか。 

（各委員） 

異議なし。 

（武井委員長） 

具体的な取組みの策定については、ご了承いただいたものといたします。 

 

＜議題（２）令和４年度の地域活動の取組状況に係るヒアリングの実施について＞ 

  中央区高齢障害支援課矢野主査から、資料２－１・２－２についての説明があった。 

 

（武井委員長） 
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何かご質問やご意見等ありましたら、挙手のうえご発言をお願いします。 

 

（大野委員） 

ヒアリングはどのような形で実施するのか。 

 

（社協吉野所長） 

  ヒアリングは来週から実施したいと考えております。従来は各地区部会の部会長に連絡

をしてヒアリングの日程調整をさせていただいておりました。改めて、社協より地区部会

の部会長へご連絡しますので、本日お渡ししたヒアリング用の個票（水色の封筒に入った

もの）について、部会長にお渡しいただければと思います。 

（武井委員長） 

  来週から９月８日頃までヒアリングを実施するとありますが、実施期間が短い気がしま

す。 

（社協吉野所長） 

  ９月下旬に区を通して地域福祉課に提出する必要があるため、９月８日は目標というこ

とで書かせていただきました。 

（武井委員長） 

  うまく調整しながら、ヒアリングを進めてください。 

（武井委員長） 

他にご質問等がなければ、ヒアリングの実施についてはこの内容で了承ということでよ

ろしいでしょうか。 

（各委員） 

異議なし。 

（武井委員長） 

ヒアリングの実施については、ご了承いただいたものといたします。 

 

＜議題（３）今後のスケジュールについて＞ 

  中央区高齢障害支援課矢野主査から、資料１－４により、次回の推進協の開催時期と概

要についての説明があった。 

 

（武井委員長） 

今の説明の内容でよろしいでしょうか。 

（各委員） 

異議なし。 

（武井委員長） 

今後のスケジュールについては、ご了承いただいたものといたします。 

 

＜その他について＞ 

【事務局】 中央区高齢障害支援課矢野主査から説明があった。 

（１）第２回推進協の日程について 

  次回の推進協の候補日について、口頭で説明があり、現時点で都合の悪い委員がいない
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３月２６日（火曜日）午後に決定した。 

（２）文言の修正について 

  ア 「３ 基本理念」→ 「３ 基本目標」 

（事務局） 

参考資料の７ページの「３の基本理念」のところですが、先日行われた地域福祉専門分

科会で、「地域福祉計画第３章の計画全体の基本理念を受けて、各区の地域の取組みを決め

ると思うので、（区の計画について）基本目標と基本方針という形にしたほうがわかりやす

い。統一したらいかがか」という意見がございました。 

この意見を踏まえて、中央区において第４期計画まで使用していた「基本目標」に文言

の修正をしたいのですが、いかがでしょうか。 

（武井委員長） 

  特に差し障りがないかと思いますが、よろしいでしょうか。 

（各委員） 

異議なし。 

（武井委員長） 

「基本理念」から「基本目標」への文言の修正については、ご了承いただいたものといた

します。 

 

  イ 「２ 区の課題」について 

（事務局） 

参考資料の７ページの「２ 区の課題」についても、大きな変更はございませんが、若干

文言の修正をした方がわかりやすい箇所がございます。武井委員長にご確認いただき、皆

様にお知らせさせていただく形でよろしいでしょうか。 

（武井委員長） 

  大きな変更はないと思いますが、若干の文言の修正や、記載する場所をずらしたほうが

良さそうなところがあるので、事務局と相談の上、決めさせていただくということでよろ

しいでしょうか。 

（各委員） 

異議なし。 

（武井委員長） 

  では、そのようにさせていただきます。 

 

（３）データの時点修正について 

（事務局） 

  参考資料の１ページから６ページにかけて、中央区地区部会の状況や町丁別人口構成の

データを掲載しておりますが、ともに令和３年３月３１日現在のデータとなっております。 

  令和５年３月３１日現在の中央区の高齢化率は２２．７％で、今なお６区の中で最も低

くなっており、２年前と大きな差がないことから、区の計画の策定に大きな影響はなく、

データを更新しない予定でおりましたが、市全体としてデータを更新する話が地域福祉課

からありましたので、事務局にて、１ページから６ページについて、時点修正させていた

だき、委員の皆様に送付させていただく形でよろしいでしょうか。 
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（武井委員長） 

  データを更新するということでよろしいでしょうか。 

（各委員） 

異議なし。 

（武井委員長） 

データの更新については、ご了承いただいたものといたします。 

 

【委員】 

（村井委員） 

  資料１－１の視点２の企業、学校、社会福祉事業者、ＮＰＯなど多様な主体との連携に

ついて、東千葉地区部会では、ハッピーボランティア東千葉という助け合い活動をしてい

るが、担い手も高齢化してきた。東京都とか名古屋市では、株式会社が活躍していること

をテレビで見ました。悪質商法の被害に遭わないよう、安心して使える株式会社やＮＰＯ

法人について、市と提携し、紹介してくれるとうれしいです。 

（事務局） 

  生活支援コーディネーターを中心に、生活支援サービスの開拓をしておりますが、その

ようなところが増えてくるとよいと思います。貴重なご意見ありがとうございました。 

 

＜閉会＞ 

 事務局より議事要旨を千葉市ホームページに公開する旨説明し、１１時０２分、中央区

支え合いのまち推進協議会を閉会した。 

 

以上 


